



»La Caricade franco-allemande« Ausstellung deutsch-fanzösischer Karikaturen

Vernissage: Dienstag, 12. Januar 2016,
18 Uhr, Foyer im Internationalen Haus

*»Bleib cool, François! Wir beide haben schon Schlimmeres erlebt!«



Einladung zur Vernissage

»La Caricade franco-allemande«, Ausstellung deutsch-französischer Karikaturen

Di, 12. Januar 2016, 18 Uhr, Foyer, Internationales Haus Nürnberg

Vor einem Jahr schockte der islamistisch motivierte Terroranschlag auf die französische Satirezeitschrift Charlie Hebdo in Paris die Welt. Dabei wurden zwölf Menschen getötet und viele verletzt. Dieses Attentat wird auch als Angriff auf die Meinungsfreiheit gewertet und hat zu einer Welle der Sympathie für überspitzte Darstellungen von Ereignissen in Politik und Gesellschaft geführt.

Karikaturen erfreuen sich in Frankreich größter Beliebtheit und haben eine lange Tradition. Die Annäherung von Deutschland und Frankreich mit der Unterzeichnung des Elysée-Vertrags vor über 50 Jahren wird daher aufmerksam von Karikaturisten beider Länder begleitet. In 50 ausgewähl-

ten Karikaturen deutscher und französischer Zeichner wird die Geschichte der Annäherung zwischen Deutschland und Frankreich begleitet. Der Kurator der Ausstellung, Helmut Schmidt aus Kirchensahr, legte dabei besonderen Wert auf »unterhaltsame, ironische, spöttische, groteske oder humorige« Darstellungen. Viele namhafte Künstler sind vertreten, darunter Horst Hitzinger, Plantu und Tomy Ungerer. Auch Nürnberger Karikaturisten wie Gerd Bauer zeigen ihre Sicht auf Frankreich und die Welt.
Ausstellungsdauer: 13. bis 30. Januar 2016
Ausstellungsort: Foyer, Internationales Haus Nürnberg, Hans-Sachs-Platz 2
Öffnungszeiten: Mo-Fr 8 – 18 Uhr, Eintritt frei!

Mit freundlicher Unterstützung:



Ultra Comix

Stadt Nürnberg (Hrsg.)

Amt für Internationale Beziehungen

Internationales Haus

Hans-Sachs-Platz 2

90403 Nürnberg

Tel. ++49 / 911 / 231-5040

Fax ++49 / 911 / 231-5052

www.international.nuernberg.de

